
連盟会員研修会（9/8中堅研修会）アンケート集計（参加者：９９名　　アンケート集計：92枚　　　回収率：92.9%　）

項目 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 平均

年齢 3 2 5 2 6 7 5 7 3 6 8 9 5 2 7 4 8 3 3 6 3 8 4 3 6 3 4 5 2 5 8 2 2 4 3 4 3 6 4 8 4 5 4 3 3 6 4 3 3 4

経験年数 2 1 4 1 2 6 3 6 2 5 6 5 4 1 4 3 6 2 2 4 2 6 3 1 5 2 2 3 1 3 7 1 1 3 2 3 2 5 2 7 3 4 1 2 2 4 2 2 2 3

会員年数 2 1 4 1 2 6 3 4 2 5 1 5 1 1 2 3 6 2 2 2 2 6 3 1 4 2 2 1 1 2 7 1 1 3 2 3 2 5 2 7 3 2 1 1 2 4 2 2 2 3

性別 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

参加方法 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

満足度 6 8 10 7 8 9 10 8 8 8 8 5 10 8 7 10 8 10 10 10 8 8 7 8 9 3 8 10 8 9 7 7 7 10 10 10 8 9 6 10 7 10 8 9 7 8 8 6

看護連盟の　活理解 3 3 4 2 4 4 3 4 4 3 4 3 4 4 3 4 3 4 4 4 3 4 4 2 4 3 3 4 4 4 4 3 4 4 4 3 3 4 3 4 4 4 3 3 3 3 4 3 3 3

政治力 3 4 4 3 4 4 3 4 4 4 4 3 4 4 4 4 3 4 4 4 3 4 4 3 4 3 4 4 4 4 4 3 4 4 4 4 4 4 4 4 4 4 3 4 3 3 4 4 3 4

投票行動 3 4 4 3 3 3 4 4 4 4 4 3 4 4 3 4 2 4 3 4 3 4 4 2 4 3 3 4 3 4 4 3 4 4 3 4 4 4 3 4 4 4 3 4 3 4 4 4 3 3

51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67 68 69 70 71 72 73 74 75 76 77 78 79 80 81 82 83 84 85 86 87 88 89 90 91 92

年齢 3 6 3 3 3 8 3 3 8 5 6 8 3 8 4 4 3 4 5 3 6 3 4 6 6 5 5 5 4 3 3 8 4 3 8 3 3 2 5 6 3

経験年数 2 1 1 2 2 7 2 2 6 4 1 5 1 2 1 3 2 2 3 1 5 2 3 2 3 3 3 3 3 2 2 6 3 3 2 5 1 2 1 4 4 2

会員年数 2 1 1 2 2 7 2 2 1 2 1 2 1 1 2 2 3 1 5 2 3 2 1 3 3 3 3 2 2 6 2 2 2 1 1 1 4 2

性別 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 2 2 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1

参加方法 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2 1 1 1 1 1 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1

満足度 8 10 8 7 8 7 6 9 7 8 8 7 8 9 10 7 9 8 8 7 5 7 10 8 8 8 8 9 8 8 8 10 8 8 6 8 7 5 10 7 8 8.05

看護連盟の　活理解 3 3 3 3 4 3 2 4 4 3 3 3 4 3 2 4 3 3 3 3 3 3 4 4 3 4 3 3 3 4 3 3 3 3 3 3 3 3 4 4 4 3.37

政治力 3 3 4 4 4 3 2 4 4 4 3 4 4 4 4 4 3 3 3 4 3 3 3 4 4 3 4 3 4 3 4 3 3 4 3 4 3 3 3 4 4 4 3.62

投票行動 2 4 4 3 4 3 2 3 3 4 4 3 4 4 3 3 4 3 3 4 3 3 3 4 4 3 4 3 4 3 4 3 3 4 3 4 3 3 3 3 4 4 3.47

男性：7名
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21～25歳 7
26～30歳 29

31～35歳 16
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61歳以上 0
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年齢
26～30歳
31～35歳
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会員年数 記述部分

1～5年 23 ５．参加方法 ６．研修内容の満足度・感想 ７．研修に対する意見・希望

6～10年 36 １．勧められて ・看護記録を改善するには、政治活動で記録の明確化をしてもらうことが ・1年～3年目など若い世代対象の記録研修

11～15年 13 ・看護連盟委員のため 5 　必要であることを学ぶことが出来ました。 ・具体的な対策を進めてほしいです。

16～20年 5 ・病棟師長（上司）に勧められた 39 ・他病院の現状を聞くことが出来よかった。 22 ・有休がもらえないため、研修は公休ではなく出勤のときにしてほしい

21年～25年 4 ・師長より記録について学ぶように（記録委員） 8 ・他の病院の中堅看護師との情報共有や意見が聞けたので良かった。 5 ・臨床指導者側の精神的負担、メンタルフォローにつながる研修

26年～30年 4 ・他施設の様子を知りたかった 1 　大変なのは自分だけではないのが再認識でき、若干のストレス発散になった。 　発達障害疑いのある新人看護師へのアプローチ方法、指導に関する研修

31年～35年 3 ・病院からの指示 1 ・GWでどの病院も同じようなことに困っていることが分かった。また、病院による 12 ・また、他病院とGWの機会がほしい。

36～40年 0 ・上司に案内され、有休休暇にて参加 1 　違いを知ることが出来た。 ・現場の意見は大切なものだと改めて実感しました。今日の学びを今後に活かせたいと思いました。

41年以上 0 ・今月の研修での声を是非届けていただきたい。

88 ・どの病院も困っていることは同じだと思いました。早く記録の基準を作成してほしい。

２．自主的に ・他施設の現状を聞くことが出来参考になった。記録の時間外については、スタッフの ８．連盟の活動に関しての意見等

参加方法 ・今年、看護連盟に入会しどんな看護政策をしているか 　確保、記録の簡素化が実現できるよう連盟活動に意見を伝えていくことが ・どこまで、今回の意見が反映されるのかを知りたいです。

勧められて 86 興味があった 　必要があると感じた。 ・研修に参加することで、私達看護師の業務内容や大変さが国会議員として

自主的に 3 ・連盟の勉強会に今まで出席していなかったため ・大学病院だけでなく、民間（地方）の病院の実態をもっと知ってほしい。 　活躍されている先生方に声が届いていることに感激しました。

その他 2 ・私達の仕事がやりやすくなるためにも制度を見直してもらえるように ・これだけしかもらえないと思うか、こんなにもらっていると思うか・・と言われていますが

３．その他 　私たちができる事は何か考えていきたい。 　だから、給与面で20年も変化が無いということになってのではないのか。連盟の活動と

理解 ・選ばれた ・現場の声をまとめて発言していかなければならないんだと気付かされました。 　矛盾しているのではないか。会長さんからこのような言葉が出るとは思わなかったです。

４◎ 39 ・他の施設の人の意見を聞き、少しづつでも皆の声が届き、より良い環境で皆が ・今回の研修で出た意見は、全国の看護師の意見ではないかと思います。

３○ 47 　働けるようになればと思いました。 　是非、国としての改善につなげていただきたいです。

２△ 4 ・政治活動、頑張ってほしいと思いました。 ・看護職の労働環境をよくするためには、政治の力が必要なのだと改めて感じました。

１× 0 ・政策について知ることが出来た。他施設の方と意見交換できて良かった。 3

政治力 ・この意見が活かされることを望みます。 2

４◎ 59 ・看護記録のことよりも、政治のことがメインだったと思う。GWは良かった。

３○ 32 ・問題が明らかだけど、改善が難しいことが多くモヤモヤしました。

２△ 1 ・看護業務、特に記録物に対して現状調査、対策を考えてくださっていることに

１× 0 　驚きました。今後のご活躍、期待しております。応援します。

投票行動へ ・日頃、業務で思っていることを話しあいすることが出来た。話しあったことが

４◎ 48 　改善されればよいと思った。

３○ 40 ・新しい知識を得ることが出来た。看護記録についてももう少し深く学習できたら 2

２△ 4 　よいと感じた。

１× 0 ・記録についての講演を聞いて、記録改善に向けた具体的改善策が挙げられて

　いたが、現場を考えたとき具体的なイメージがつかなかった。記録という

　一側面だけでなく業務整理、マンパワーなど多方面から改善していかないと

　根本的解決には至らないと感じた。

・平尾先生のお話はとても分かりやすく聞くことが出来ました。他病院との

　情報交換をすることが出来、当病院の良い所、悪い所を認識できた。

・楽しい雰囲気の中で話し合いが出来てよかったです。

・看護記録を効率化、標準化することで仕事をより効率的に実施できると

　思いました。

・受付の時に、席は自由でよいと言われましたが、GWで変わるのであれば

　始めからグループの席に変わったほうがよかぅたと思いました。

・GWで他病院の方も同じようなことで悩んでいるということを知った。この悩みが

　どう改善されていくのか、今後どう取り組んでいかれるのか知りたい。

・法の制定の段取りなどよく理解できました。

・政策については、現場に響いていること（給料面、労働環境）が少なく

　実感できないので良くわからない。

・看護連盟の活動内容について知るjことが出来た。他施設の看護師と 2

　話しをしたことで、自施設以外の問題にも気付くことが出来た。

・GWで話しあうことのテーマが大きすぎる。

・今の自分の悩み等と同じであったため、これからも頑張っていこうと

　心から思えた。

・他病棟の人手不足、残業多いなど聞くことが出来た。全体的に看護師不足

　のためどう対策してよいか・・・。結局ストレス発散できただけで

　改善されるわけではないため5点。

・国会議員を身近に感じることが出来た。

・どの施設も業務に対しての不満、ストレスが多いと思う。どこをどう変えていくかが

　課題となってきている。


